

# El Ideal Gallego

Año XXVII.—Número 8.505.—Avenida de Rubine, 10

LA CORUÑA, VIERNES, 3 DE DICIEMBRE DE 1943

Precio: 25 céntimos ejemplar

## El pleno de las Cortes aprobó la Ley de unificación de la mayoría de edad

Fueron leídos múltiples proyectos para su aprobación, entre ellos el de protección a familias numerosas

**"España ha cancelado todos sus créditos con el extranjero", dice el Ministro de Industria**

MADRID, 2.—A las cuatro menos cuarto de la tarde comenzó la sesión plenaria de las Cortes Españolas. En el banco del Gobierno ocuparon asiento los ministros y en el de la Junta Política los miembros de la misma. Los procuradores poblaron seguidamente los escaños. Abrió la sesión el presidente, don Esteban Bilbao a quien acompañaban en la mesa los secretarios señores Marqués de la Valdavia, Rivero Menses y Agoaga. Inmediatamente el primer secretario, Marqués de la Valdavia, procedió a leer el acta de la sesión anterior y, seguidamente, se dió lectura a una relación de procuradores, que excusaban su asistencia a la sesión como, igualmente, otra con las bajas de los procuradores que han cesado en los cargos por los que tenían el de procurador y, asimismo, la de aquellos otros que, por haber sido designados consejeros nacionales u otros altos cargos, han sido nombrados nuevos procuradores.

### Recuerdo de los Procuradores fallecidos

El presidente: Señores procuradores, una dolorosa necesidad me obliga a pronunciar algunas palabras en recuerdo de dos de nuestros compañeros recientemente fallecidos.

Apenas entibado el dolor que a los pocos días de nuestra sesión inaugural hubiera de producirnos la falta del ilustre presidente de la Academia de la Lengua, la muerte, que nunca descansa, viene a arrancar de nuestros brazos a dos queridos amigos que por sus prendas sobresalientes constituían una garantía de eficaz colaboración en nuestras tareas legislativas.

Me referiré en primer término, por ser el primeramente fallecido, al señor Manuz que en estas Cortes representaba al Sindicato Textil, perito en esta clase de materias, honró con su competencia excepcional la Escuela Superior de Tarraza, donde cursó sus primeros estudios ampliados luego en el extranjero. Publicó varias obras repletas de enseñanzas prácticas, muy estimadas por los técnicos de su profesión y animado del más fervoroso patriotismo, prestó al Movimiento sus mayores afanes hasta la hora fatal, en que una muerte temprana acabó con su vida llena de nobles afanes y pródiga en servicios a la Patria, amor fidelísimo de su existencia entera. Reciban, por ello, los Sindicatos, y singularmente el textil, al que representaba, y que pierde con él uno de sus más valiosos colaboradores, el pesar de la Cámara por pérdida tan irreparable.

Pero todavía tenemos que lamentar muy dolorosamente, la pérdida de otro querido amigo, el señor Guitarte. Secretario de estas Cortes, que deja en esta tribuna (señalando a la de señores secretarios) un vacío, el vacío de su juventud, siempre dispuesta al servicio de la Patria y al requerimiento de los más altos ideales de justicia social.

Fue el señor Guitarte compañero de José Antonio Primo de Rivera en las primeras y heroicas horas de la Falange y perseguido por los secuaces del Frente Popular, padeció un verdadero martirio en aquella etapa del terror, en que los enemigos de la Patria le habían señalado como uno de sus más codiciadas víctimas. Presidió el S. E. U. aportando a la naciente organización todos sus impulsos juveniles, ensombrado siempre de los más elevados ideales, y como le parecieran poco todavía, tantos servicios prestados al Movimiento, abandonándolo todo, Patria, hogar, profesión, amigos y parientes, acudió valiente a las estepas rusas para luchar allí contra la barbarie bolchevique, en defensa de la civilización cristiana que, al fin y al cabo, era, como siempre lo fué, la causa de su Patria.

Volvió maltrecho y enfermo, en tales términos que bien puede considerarse su muerte como su último sacrificio en holocausto de su Patria y de su fe. Todavía en el último pleno tuvimos ocasión de escuchar su voz desde la tribuna de secretarios. Fue aquella su última actuación pública, prestada con el aire marcial de una juventud bruñida por el aire de las recientes batallas. A los pocos días se me presentó en el despacho presidencial para decirme el pronóstico de su cruel enfermedad, por desgracia prontamente cumplido.

Comprenderéis, señores, cuál es el dolor de todos, pero principalmente de aquellos que, por haber estado más cerca de él, pudimos apreciar las nobles prendas (CONTINUA EN TERCERA PLANA)

## Ha comenzado la conferencia entre Churchill, Roosevelt y Stalin

Chang-Kai-Chek planteó en El Cairo el problema de urgente ayuda a China

ESTOCOLMO, 2.—Según un mensaje recibido por el diario "Allshanda", de Angora, ha comenzado ya la conferencia entre Churchill, Roosevelt y Stalin, en Tabriz, en el Noroeste del Irán.—(EFE).

LONDRES, 2.—En la conferencia de El Cairo, China ha planteado una serie de problemas urgentes—informa el enviado especial de Reuter—, los cuales se resumen en los siguientes puntos:

Primero.—Estrategia combinada en el Pacífico, Asia Sudoriental y China, con el fin de derrotar rápidamente al Japon mediante una ofensiva total.

Segundo.—Reapertura de la carretera de Birmania, con un asalto militar desencadenado por la India.

Tercero.—Abastecimiento del Ejército y el pueblo chinos.

Cuarto.—Reconstrucción de China, una vez terminada la guerra, y establecimiento de un programa de ayuda.—(EFE).

### SERA DISCUTIDA LA CAMPAÑA DE LOS BALCANES

NEUVA YORK, 2.—Un despacho de El Cairo a la Associated-Press dice que posiblemente la campaña de los Balcanes será discutida en la conferencia de las tres grandes potencias. La noticia atribuye esta declaración a "personalidades enteradas".—(EFE).

### LOS QUE ASISTIERON A LA CONFERENCIA DE EL CAIRO

LONDRES, 2.—Catorce delegados norteamericanos, nueve británicos y cuatro chinos han asistido a la conferencia tripartita de El Cairo, según se anuncia oficialmente. Entre ellos figuran los siguientes: general George Catlett Marshall, jefe del Estado Mayor estadounidense; Waverell Harriman, embajador de los Estados Unidos en Moscú; Laurence Steinhardt, embajador de los Estados Unidos en Angora; general Somervell, jefe de la Intendencia norteamericana; general Sir Alan Brooke, jefe del Estado Mayor imperial; Lord Leathers, ministro británico de transportes de guerra; Sir Alexander Cadogan, subsecretario de Estado permanente en el Foreign Office, y el doctor Wan-Chung-Hui, secretario general del Consejo Superior de defensa nacional de Chungking.—(EFE).

### LA CAMPAÑA DEL PACIFICO

LONDRES, 2.—En su comentario sobre la declaración tripartita publicada a la salida de la conferencia del Norte de África, "The Times", refiriéndose a las islas Marshall, Carolinas, Pelew y Marianas, que se hallan bajo el mandato del Japon y que sirven actualmente como bases aéreas y navales, escribe: "La declaración no contiene indicación alguna en cuanto al destino futuro de estas pequeñas islas, pero está claro que esta cuestión, de interés especial para Australia y Nueva Zelanda, deberá ser estudiada cuidadosamente a la luz de las disposiciones necesarias para la seguridad del Pacífico. Sería oportuno que se hiciera alguna (CONTINUA EN TERCERA PLANA)

## Más de 4.000 muertos en el terremoto de Anatolia

Han quedado en ruinas diez mil casas

ANGORA, 2.—El número de personas muertas en el terremoto de Anatolia central asciende ya a más de 4.200 y se teme que llegue a rebasar las 5.000. Más de 3.000 personas han resultado gravemente heridas, y más de 10.000 casas han quedado destruidas en 170 localidades; de forma que 50.000 habitantes de estos lugares se encuentran ahora sin hogar. Centenares de animales han resultado muertos.

Fuerzas de zapadores cooperan en los trabajos de descombro y recogida de cadáveres.

Durante las jornadas del lunes y martes últimos, se han registrado sacudidas sísmicas intermitentes y de poca intensidad en numerosos puntos de Anatolia.—(EFE).

## EL CAUDILLO hermano mayor de las Cofradías malagueñas

Proximamente le entregarán una placa de plata con el nombramiento

MALAGA, 2.—La Agrupación de Cofradías de Semana Santa ha oficiado al jefe de la Casa Civil de Su Excelencia el Generalísimo, en multitud de que sea fijada la fecha de entrega al Caudillo de una placa de plata con el nombramiento de presidente de honor de la citada entidad. Esta visita se efectuará probablemente en el mes de enero próximo, por una comisión en la que estarán representadas todas las autoridades malagueñas.—(CIFRA.)

## Treinta y cinco millones de toneladas, hundidas por las potencias del Tripartito

BERLIN, 2.—Más de 35 millones de toneladas han sido hundidas por las fuerzas navales y aéreas de las potencias del pacto tripartito desde el primero de septiembre de 1939, según comunica la Agencia D. N. B. Esto significa que, desde el comienzo de la guerra han sido hundidos más barcos que los que poseían Inglaterra y los Estados Unidos. Para compensar estas pérdidas, los Estados Unidos se han visto obligados a utilizar el mar de obra de otras industrias en los astilleros. La producción naviera de Inglaterra representa hoy un quinto de su producción en tiempo de paz.—(EFE).

### ULTIMA HORA

## Intensos combates aéreos sobre Berlín, en la madrugada última Treinta de los bombarderos atacantes fueron derribados

BERLIN, 2. (Urgente).—La capital del Reich ha sido bombardeada en la madrugada del viernes, por aviones anglo-norteamericanos. El ataque dió lugar a combates aéreos de intensidad pocas veces alcanzada. Según las primeras cifras no oficiales, los cazas alemanes derribaron 30 bombarderos enemigos.—(EFE).

## Explosión en el mar



La explosión de una carga de profundidad lanzada por un barco hace saltar al aire un inmenso surtidor de agua

## Los bolcheviques sufrieron pérdidas sangrientas en el sector de Smolensko Durante Noviembre han sido destruidos 865 aviones rusos

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 2.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"En el gran sector del Dnieper, el enemigo no ha atacado más que en pocos puntos con fuerzas de escasa importancia.

Han aumentado en intensidad los combates en la zona de penetración del Sudoeste de Kremenichug. Un batallón enemigo, que se había infiltrado, ha sido aniquilado en un contraataque.

Cerca de Cherkasy, nuestras fuerzas han liberado, en el curso de un contraataque coronado por el éxito, al 105 Regimiento de granaderos, temporalmente cercado, que se batía heroicamente bajo el mando del comandante Kaestner.

Entre el Priper y el Besarabia, han sido cerradas varias brechas abiertas en los días precedentes, y rechazados los grupos de choque enemigos lanzados al asalto. Prosiguen encarnizadamente los combates al Oeste de Krichief. En la autopista de Smolensko continúa, con intensidad creciente, la batalla defensiva. Los soviets se han lanzado al asalto de las posiciones alemanas hasta bien entrada la noche, con 22 divisiones de tiradores. Nuestras tropas han rechazado al enemigo, al que infligieron pérdidas sangrientas, y han obtenido, por tanto, un nuevo éxito defensivo durante la jornada de ayer.

Durante el mes de noviembre pasado, han sido derribados en el frente del Este 865 aviones soviéticos, 54 de ellos por las formaciones del ejército de tierra.

El capitán Barkhorn, comandante de grupo en una escuadra de caza, ha alcanzado su victoria aérea número 300.

Nuestras lanchas rápidas han hundido un barco de mil toneladas, que navegaba en un convoy fuertemente protegido, la noche pasada, a la altura de la costa meridional inglesa.—(EFE).



EDITORIAL

EL MUSEO DE ARQUITECTURA

España posee uno de los tesoros arquitectónicos más ricos del mundo. La ola de la barbarie, si bien ha conseguido destruir numerosas obras de arte y dejar en otras la huella de sus profanadoras garras, no ha logrado sin embargo arrebatar el puesto privilegiado que nuestra nación ocupa en el orden artístico. Una Historia sin par ha dejado su impronta de siglos en las piedras patinadas de numerosos monumentos que constituyen nuestro orgullo y motivo de admiración para todos los hombres civilizados. No en balde en nuestras tierras hicieron estancia las más diversas y extrañas civilizaciones que dejaron sobre el solar español la muestra de su genio creador, de su temperamento artístico, de sus creencias, de sus concepciones políticas y sociales. Esas esotéricas civilizaciones al cruzarse con la indígena dieron origen a un estilo español, propio, enriquecido por la viveza de nuestro genio meridional y los sedimentos de ajenas influencias. Es la Historia nacional tangible en la grandiosidad o belleza de las piedras. Un pasado que no ha muerto, sino que vive en la realidad de nuestra era y del que queremos extraer alicientos para las empresas del porvenir. Precisamente porque en esas piedras perdura el genio de la era imperial y de cuanto de noble y elevado hubo en la vida española de los mejores siglos, los sicarios del descastamiento han pretendido destruirlas y reducir a polvo, pensando, tal vez, que la desaparición de las piedras habría de ocasionar la muerte de las ideas que las dieron vida en el mundo de la cultura y del arte. El nuevo Estado, apenas echadas las bases de la victoria se preocupó incesantemente no sólo de reconstruir cuanto había sido destruido por la horda, sino de fomentar un ambiente propicio al desenvolvimiento de las creaciones artísticas y de ayudar a cuantos se sentían llamados a esta obra genial. La fuerza de los nuevos ideales, que arrancan del fondo secular de la vida española, tenía por ley ineludible de la historia que reflejarse en el advenimiento de unos nuevos estilos, de unos obras que constituyesen para el porvenir una lección de nueva grandeza y la prueba de la verdad de una revolución. He aquí por qué interesa cuidar y conservar el Tesoro artístico despararramado por todos los rincones de la patria. Y no solamente cuidarlo y conservarlo como fríos recuerdos del pasado, sino utilizarlos para que despierten en la juventud un aliento de creación y de superación, si cabe. Hacer de esas piedras, rotas a veces y casi perdidas entre la clorosis del jarro u olvidadas en escondidos recovecos de nuestras tierras, lección constante, elocuentes modelos, punto de arranque para nuevas concepciones, instrumentos que han de servir al desarrollo de nuestra cultura y al enriquecimiento del arte español. Es lo que el Gobierno trata de conseguir al fundar el Museo Nacional de Arquitectura, que enclavado en la Ciudad Universitaria, cerca de la juventud estudiosa, guardará reproducciones de monumentos valiosos, fragmentos de edificios, planos, dibujos, fotografías y, en fin, cuanto sirva para dar a los futuros arquitectos un conocimiento amplísimo del pasado artístico nacional y abrirles el camino para la obra de esta época, que si de veras queremos pase a la historia con la permanencia con que otras gloriosas lo hicieron, ha de ser en la grandiosidad y originalidad de la creación artística, especialmente de la Arquitectura.

El pleno de las Cortes aprobó la Ley de unificación de la mayoría de edad

(CONTINUACION DE PRIMERA) de su carácter franco, leal, rendido siempre a las expansiones de amistad y dispuesto también siempre al más duro sacrificio, sin nieblas en la mente, sin reservas en el propósito, sin miedo en el corazón, como corresponde a un soldado de la verdadera España. (Muy bien). Creo, pues, recoger el sentir de la Cámara haciendo constar el dolor de las Cortes por la pérdida de estos dos queridos compañeros. (Muestras de asentimiento).

Jura de nuevos Procuradores

A continuación se procede a la jura de los nuevos procuradores y de los que no han podido hacerlo hasta ahora, por diversas circunstancias entre las cuales figura el Sr. Fernández Cuesta. Igualmente juran el cargo de procurador los alcaides de Sevilla y Málaga y el gobernador civil de Valencia. El presidente de las Cortes, Sr. Bilbao, toma el juramento previa lectura de la fórmula y cada procurador, rodilla en tierra y con la mano puesta en los Evangelios, jura su cargo. A continuación por uno de los secretarios, se procede a la lectura de los proyectos de ley que han de ser aprobados en esta sesión y que fueron ya dictaminados por las correspondientes comisiones.

Lectura de proyectos de Ley

Los dictámenes son los siguientes: Proyecto de Ley modificando el artículo 17 de la ley de 12 de junio de 1940 estableciendo el régimen municipal transitorio para los municipios adoptados por S. E. el Jefe del Estado. Dictamen haciendo extensivos al Cuerpo de Seguridad y Asalto, hoy de Policía Armada, y al de Tráfico los beneficios de la Ley de 6 de septiembre de 1942; otro sobre la Ley de bases del Patronato Nacional Antituberculoso. Justicia.—Proyecto de Ley sobre cuantías de las pensiones extraordinarias a los familiares de los secretarios judiciales muertos en campaña. Defensa Nacional.—Declarando compatible el percibo de la pensión que fué concedida a la viuda del mariscal de campo don José Fernández Ontoria con cualquier otra que pueda corresponder a su hija doña Clara, beneficiaria por fallecimiento de aquélla; otro sobre rectificación de artículos de la Ley que creó el Cuerpo facultativo de armamento naval; otro sobre pensiones extraordinarias a los huérfanos de don Onésimo Redondo; otro sobre categorías y sueldos del personal científico del Instituto Español de Oceanografía; otro concediendo pensiones extraordinarias a familiares de militares fallecidos a consecuencia de enfermedades contraídas en la campaña de liberación; otro sobre creación, dentro del Cuerpo de suboficiales de la Armada, de la sección de celadores de puertos y pesca; otro sobre concesión de pensiones extraordinarias a doña Adelaida y doña Teresa Álvarez y García del Arenal; otra a favor de doña María de la Luz y doña Marta Meras y Mécua. Autorizando a introducir determinadas variaciones en los presupuestos del Ministerio del Ejército. Modificación de la Ley de 12 de julio de 1940, por la que se faculta a los ministros de Ejército, Marina y Aire para pasar a la escala complementaria o a las situaciones de reserva o retirados a los generales, jefes y oficiales, suboficiales y asimilados en situación de

actividad de los correspondientes Ejércitos; otro sobre ascenso de los pertenecientes al Cuerpo de suboficiales, a oficiales de la escala activa; otro sobre gratificaciones y asignaciones reglamentarias para el personal del Ejército; otro sobre concesión de una pensión extraordinaria a doña Leopoldina Benlliure y Tuero, madre del teniente de aviación don Alfonso Steffani Benlliure. Hacienda.—Proyecto de Ley de canje y amortización de cédulas del Banco Hipotecario de España emitidas conforme al decreto de 27 de julio de 1939. Presupuestos.—Concesión de créditos extraordinarios y créditos. Agricultura.—Proyecto de Ley sobre pago de obligaciones contraídas con el Estado por causa de retiradas de trigo; id. sobre modificación de sanciones por pastoreo abusivo en los montes públicos o de repoblación forestal. Trabajo.—Id. sobre protección a las familias numerosas. Justicia.—Id. sobre aplicación de la mayoría de edad civil.

Discurso del Ministro de Justicia

Una vez leído el dictamen referente a la mayoría de edad, el señor Pagés, en nombre de la comisión, hizo la defensa del mismo en un breve discurso. A continuación se levantó el ministro de Justicia, señor Aunós, para explicar su alcance. "No es la menor edad—dice el ministro—, como algunos han creído torcidamente, un estado de opresión, sino de privilegio, pero ese mismo estado de excepción revela una indudable falta de aptitud para realizar algunos actos lícitos al hombre completo. La mayoría de edad reviste caracteres singularmente graves y delicados en España, donde, al lado de las disposiciones del Código civil, subsisten cuerpos legales plenos de sentido tradicional, que constituyen una creación jurídica del siglo XIX. La legislación del Código civil establece la mayoría de edad en 25 años y ello era una disparidad entre las normas civiles y mercantiles, que el orador examina detenidamente, estudiando preceptos del régimen foral. La diversidad de criterios, advertida en nuestra legislación entre el derecho común y el foral, carece actualmente de virtualidad en cuanto a la reglamentación de la legislación foral. Al escoger la edad de 21 años hemos tenido en cuenta la coordinación entre el Código civil y el Derecho canónico, y nos anima el deseo de no extender nada del Código civil a lo dispuesto en las legislaciones especiales, porque ni en nuestro Código fundamental, ni en las legislaciones forales, ello era una característica efectiva y sustancial del Derecho. Hemos tenido en cuenta la mayoría de edad y los derechos inherentes a la familia que, sobre todas las legislaciones forales, queda ahora amparada por una disposición de tipo general. El discurso del ministro duró unos 25 minutos, y a continuación se procedió a votar el proyecto de ley, que ha sido aprobado con el voto en contra de 17 procuradores.

Discurso del Ministro de Industria

Inmediatamente después se levantó a hablar el ministro de Industria y Comercio, señor Carceller, con objeto de hacer una exposición de la labor desarrollada por su departamento ministerial. La labor del ministerio de Industria y Comercio, empezó diciendo, ha venido en todo momento acuciada por la necesidad de la reconstrucción económica y el rescate de una situación de mayor fortaleza. Para lograr esa eficiencia se ha contado con la construcción de nuevos elementos de transportes y la recuperación de los hundidos en puertos españoles durante nuestra guerra. La orientación del comercio ha tendido al acrecentamiento de nuestro activo en material, en alimentos y en materias primas y en utillaje. Ello quiere decir que se ha tendido a conseguir todo lo necesario para la recuperación de la industria y la continuidad del trabajo. Estudia a continuación el sentido que ha precedido la orientación de las exportaciones y justifica la política seguida por el ministro en cuanto a la restricción de la entrada de productos y a favorecer las exportaciones. La flota mercante era deficitaria al terminar la guerra y, sin embargo, hoy hay cifra que revela el aumento de nuestros buques. Con 1.056.866 toneladas de arqueo bruto se han llevado nada menos que 8 millones de toneladas de mercancías. El ministro estudia la estadística de la producción minera. Dice que la modernización a El Cairo, donde se celebró la conferencia tripartita. Fué recibido con entusiasmo por la población y los obreros de los arsenales. Churchill inspeccionó la ciudad.—(EFE). REGRESO DE CHIANG-KAI-CHEK CHUNGKING, 2.—Se anuncia oficialmente que el presidente Chiang-Kai-Chek y su esposa han regresado a esta capital procedentes del África del Norte.—(EFE).

zación de criaderos en Asturias responde a este propósito. Hacemos estudios—dice—para realizar toda clase de aprovechamientos con objeto de remediar la crisis en la producción del cobre. En cuanto al desarrollo de las industrias el Gobierno no pretende segar las fuentes de iniciativa privada; por el contrario, busca en el diálogo entre productores e industriales estimularlos y alentarlos, porque la misión del Estado tiende a realizar los fines: fomentar y acrecentar los negocios que representen la liberación de la servidumbre económica y ordenar y reglamentar la floración de nuevas industrias. Cita algunas cantidades de la producción en los años 40, 41 y 42. Dice que a pesar de las restricciones impuestas por la guerra o por otras circunstancias, nuestra repoblación en el litoral español ha salido beneficiada para la artesanía y para el mar. Alude a continuación el señor Carceller al problema de abastos y estudia detalladamente los antecedentes del mismo. Aunque los racionamientos teóricos han experimentado alguna disminución si los comparamos con los del año 1939, la realidad acredita una eficacia positiva de la Comisión de Abastecimientos. El volumen total de 2.240.472 toneladas distribuidas en el año 1942 representa nada menos que un aumento del 20 por ciento con respecto del año anterior.

Más de cuatro mil millones amortizados en tres años

La nueva situación se ha aprovechado no sólo para reforzar el activo del país, sino para liberar muchas de las cargas que pesaban sobre el Instituto de Moneda procedentes de la obtención de los llamados recursos extraordinarios, así como también se ha iniciado por medio de convenios con distintos países la amortización de débitos de fecha anterior al 18 de julio de 1936. Y a tal extremo se ha llegado en esta política que las referidas cargas y créditos financieros se han reducido en más del 85 por 100 de su volumen inicial. El importe de lo amortizado supera los 2.000 millones de pesetas. Al mismo tiempo se ha incrementado nuestro activo en oro físico y divisas, y la posición de ambas reservas del Instituto Español de Moneda Extranjera supera en la actualidad los mil millones de pesetas. Como por otra parte se han amortizado otras deudas por más de mil millones de pesetas resulta que el balance económico financiero de España en relación con el exterior ha mejorado durante los tres últimos años en más de cuatro mil millones de pesetas. Disponemos de más oro y divisas y han aumentado sensiblemente en el interior los "stocks" de mercancías, y quien quiera entender se dará cuenta de que la situación de nuestras finanzas interiores es mucho mejor de lo que aparentemente pudiera juzgarse al examinar con ligereza nuestros presupuestos y la circulación fiduciaria, especialmente si se nos compara con los de otros países beligerantes o neutrales

Debe tenerse en cuenta que las deudas de todo orden al exterior no se han pagado con billetes ni con títulos de Deuda, sino con exportaciones de productos o con servicios como fletes y transportes. La conducta seguida por España es, al mismo tiempo, de un alto significado moral, de una gran comprensión y de un fino instinto de solidaridad humana. Hemos aceptado con serenidad y firmeza las situaciones que las circunstancias unas veces impondrán y otras aconsejaban, y al reintegrar a todos los países sin excepción, beligerantes de ambos bandos y neutrales, los cuantiosos créditos que les debíamos, hemos cancelado nuestras obligaciones con ellos. Que los españoles mediten la situación en que nos encontramos y a la que hemos llegado en la actualidad; que recuerden cuantos comentarios frívolos o irónicos circularon y aprecen la tremenda generosidad del régimen, que les ha permitido ganar dinero, un dinero que vale cada vez más, y contra las ironías y recelos respecto al valor futuro de la peseta, les constatarán con irrefragable evidencia los extranjeros al aumentar la apreciación de la misma. Que comparen nuestras cargas fiscales con las de otros países, y todo ello a pesar de las trágicas devastaciones cometidas por los rojos, de los enormes gastos de nuestra guerra y de las enormes dificultades actuales en el mundo. De las perspectivas de nuestra economía podemos decir que España necesita más energía eléctrica, más carbón, más flota mercante y una eficiencia y desarrollo de las industrias químicas. Afortunadamente, las empresas dedicadas a la producción de energía eléctrica se han dado cuenta de esta necesidad y están en período de realización importantes obras, por un valor total de varios cientos de millones de pesetas. En cuanto al carbón, deben desecharse temores respecto al futuro por ser fundamental que la producción del carbón no sea sacrificada a ningún otro sector económico, sea cual fuere su importancia numérica. Termina diciendo que si los españoles aplican toda su energía al trabajo y depositan su plena confianza en el Caudillo no solo conseguirán todos los objetivos que se pretenden sino que se demostrará que bajo la égida de Franco se ha logrado en la guerra y en España la mayor garantía de grandeza y prosperidad para nuestro país. Terminado el discurso del señor Carceller, éste fué muy aplaudido por los procuradores. Acto seguido, a las 7 menos 10, se levantó la sesión.—(CIFRA.)

Los nuevos Procuradores

MADRID 2.—En la sesión de Cortes de esta tarde han jurado el cargo de procurador los siguientes señores: Bustamante García, De la Porta Girón, Medina Villalonga, Juan Antonio Perera, Manuel Pérez Bryan, Miguel Viciana González, Alfredo Jiménez Millas y Arcadio Carrasco Fernández Blanco.—(CIFRA.)

Churchill - Roosevelt - Stalin

(CONTINUACION DE PRIMERA) sugestión a este respecto, aunque se sabe que los Dominios fueron consultados antes de la conferencia. También sería conveniente reconocer específicamente que el Gobierno holandés está tan interesado como las grandes potencias en la derrota del Japón, aunque nada haga suponer que no fueran consultados los Países Bajos.—(EFE). SIGILO EN LA CONFERENCIA DE EL CAIRO LONDRES, 2.—"La conferencia celebrada en El Cairo por Churchill, Roosevelt y Chiang-Kai-Chek y sus respectivos séquitos—escribe el enviado especial de la Agencia Reuter en la capital egipcia—ha sido llevada en el mayor de los aislamientos. Los oficiales del Cuerpo de Seguridad aliado han estado muy ocupados durante las conversaciones. "G. Men", del Servicio norteamericano, y los técnicos de los Departamentos de Seguridad chino, británico y estadounidense se han visto muy atareados con misiones de vigilancia en hoteles, círculos sociales y centros de reunión, para evitar que fuera filtrada ninguna información. Al personal militar no autorizado y a los civiles les ha sido imposible acercarse a la zona donde se celebraba la conferencia. Ninguno de los 70 correspondientes de Prensa, que llegaron a África del Norte para informar sobre las conversaciones, ha podido ver a los participantes. Todas las noticias e informaciones sobre esta asamblea han sido filtradas por conducto de cuatro observadores oficiales.—(EFE). VISITA A MALTA EL CAIRO, 2.—El primer ministro británico, Churchill, acompañado por su hija Sara y el embajador norteamericano Winant, ha visitado Malta en su

Los alemanes se retiran hacia Pescara

Su línea defensiva ha sido rota en un frente de cuarenta kilómetros

LONDRES, 2.—Radio Argel da el siguiente comunicado especial del Cuartel General aliado del África del Norte: "El Octavo Ejército ha roto la línea de defensa alemana. El enemigo se halla en plena retirada y recibe refuerzos, conducidos rápidamente del Norte de Italia." Después de leer el comunicado, el locutor añadió: "Después de encarni-

zados combates cuerpo a cuerpo, el Octavo Ejército expulsó al enemigo de un frente de cuarenta kilómetros. El enemigo se retira hacia Pescara. El Octavo Ejército procede a la limpieza de los centros de resistencia adversarios. El Quinto Ejército consolida sus posiciones al Este de la carretera de Roma.—(EFE).

SUS FIESTAS CON VINO DE ESPAÑA. BORGONA, CEPA MEDOC, SAUTERNES. RIOJA SANTIAGO BODEGAS EN HARO. Image of a man on a horse and wine bottles.

AFETTADO PERFECTO LA REJA CALIDAD SELECTA ACERO SUECO. Image of a saw blade.





Los rumores de paz obedecerán a los ardientes deseos de que termine la guerra

“Es una vergüenza de la civilización el bombardeo de las ciudades”

LISBOA, 2.—En estos últimos tiempos, las noticias de las negociaciones de paz han sido insistentes. La prensa británica insiste en la afirmación de que la rendición habrá de ser incondicional. “O Sículo”, pone de relieve que hasta el Papa ha dirigido al Cardenal Magliana una carta sobre la paz y subraya que la prensa británica afirma que, en el caso de negociaciones de paz, la Ciudad del Vaticano tendrá que ser atentamente observada. Recuerda el periódico lusitano que hace veintiséis años, el Nuncio Apostólico en Munich colaboró activamente en una tentativa de paz. El Nuncio se llamaba entonces Monsignor Pacelli, y hoy se llama Pío XII.

También el cronista internacional de “A Voz”, comenta los sucesos militares y políticos de este momento de Europa. Refiriéndose a los bombardeos de las ciudades, a propósito de la destrucción de Berlín, dice que este acto—los bombardeos de las ciudades inglesas y ahora de las alemanas—es una vergüenza de la civilización. Antiguamente las guerras se decidían entre los ejércitos; ahora se hace recaer sus horrores principalmente sobre las poblaciones bombardeadas desde la estratosfera. Es que—dice con sombría ironía—“el hombre ha subido mucho”.

Y pregunta: ¿La paz resultará de estas destrucciones? De los dos artículos que el comentarista de “A Voz” ha publicado sobre este asunto, se deduce que su opinión es que sí, sin duda, sondeos sobre las posibilidades de la paz. Ciertamente es que Cordell Hull dijo, desmintiendo los rumores, que no hubo ninguna negociación en este ser-

tido, pero añadió: “Pueden considerarse esta respuesta como definitiva, hasta que yo no diga otra cosa en contrario”. Como la palabra fué concedida al hombre para ocultar sus pensamientos—comenta “A Voz”—podemos quedarnos con esta declaración, pero seguros de que un día u otro podrá haber alguna declaración en contrario. También del lado alemán se han calificado de infundados los rumores, añadiendo que von Papen va de regreso a su puesto de Ankara, pero, pregunta el articulista—¿Desde dónde regresará?—Un sentido más expresivo para la opinión del periodista tienen las palabras del doctor Goebbels de su discurso de hace unos días, afirmando que Alemania jamás se rendirá sin condiciones, y que estas condiciones correspondían a la decisión del vivir libre. Otro hecho que el periodista estima interesante es que los jefes responsables de la política de Inglaterra, Rusia y América se reúnan, según todas las referencias, antes de lo que parecía ser su intención.

Termina el articulista de “A Voz” mencionando una información americana, según la cual Alemania no está en tan mala situación que la obligue a aceptar las condiciones que pretenden imponerle sus adversarios. De todo esto, lo que parece a uno, que no osa aventurarse en opiniones muy categóricas sobre asunto tan arriesgado, es que todos estamos dando gran importancia a estos rumores, seguramente porque deseamos ardientemente la paz, porque, como dice la sabiduría antigua: “Lo que deseamos, lo creemos fácilmente”.

Pedro CORREIA MARQUES.

El Ideal Gallego

LA CORUNA, VIERNES, 3 DE DICIEMBRE DE 1943

Solingen, en Renania, bombardeada por “Fortalezas Volantes”

También han sido atacados objetivos en Francia, Bélgica y Holanda

Los aliados perdieron 49 aviones

LONDRES, 2. — Oficialmente se anuncia que formaciones de fortalezas volantes norteamericanas realizaron una incursión en masa ayer tarde contra Solingen, en Renania, no han regresado 27 bombarderos.

Se añade que durante todo el tiempo que estuvieron sobre el continente, las “fortalezas volantes” gozaron de la protección de numerosas escuadrillas de cazas “Thunderbolt” y “Lightning”, las cuales libraron constantes batallas aéreas. En esos combates perdieron los alemanes 20 cazas, y los norteamericanos, 7.

El comunicado oficial agrega: “Aparatos “Marauder”, de los Estados Unidos, escoltados por cazas de la RAF, de los Dominios y aliados, bombardearon los aeródromos utilizados por el enemigo en Lille, Vendeville (Francia septentrional), y Epinoy y Niergnier, cerca de Cambrai, en Bélgica. El enemigo perdió tres cazas.

Aviones “Mitchell” de la RAF, escoltados por cazas “Typhoon”, atacaron la fábrica de aviones alemana en Albert (Francia).

Aparatos “Mosquito” bombardearon objetivos industriales en Holanda, en tanto que otros aviones del mismo tipo atacaban la navegación enemiga en aguas de Brest. Fueron derribados dos aparatos enemigos.

Al Sur de Landsend el enemigo perdió, ayer tres “Junkers 88”.

De todas estas operaciones no han regresado siete bombarderos pesados, uno ligero y 14 cazas. El piloto de uno de los cazas se halla a salvo.”—(EFE).

CUARENTA Y DOS BOMBARDEROS, ABATIDOS

BERLIN, 2. (Del parte alemán).—Formaciones aéreas norteamericanas efectuaron ayer una incursión diurna contra el Oeste de Alemania, y arrojaron bombas sobre algunas localidades. En el curso de este ataque, el enemigo perdió 42 aparatos, en su mayor parte cuatrimotores.

Anoche fueron atacados los objetivos del Sur de Inglaterra por aviones alemanes.—(EFE).

BOMBAS ALEMANAS SOBRE INGLATERRA

LONDRES, 2. — Oficialmente se anuncia que ha habido actividad aérea alemana sobre el Este y Sudoeste de Inglaterra, comprendida la región londinense, en las primeras horas de la tarde del 1 de diciembre. Fueron arrojadas bombas en algunos puntos aliados entre sí, añade el comunicado. Se señalan daños en un pequeño número de víctimas.—(EFE).

BOMBARDEO DE LA BASE DE SUBMARINOS DE MARSELLA

ARGEL, 2. — El Cuartel General aliado del África del Norte anuncia que la base de submarinos de Marsella ha sido atacada hoy por bombarderos pesados con base en el Norte de África. Las instalaciones para los submarinos se hallan en construcción desde hace varios meses, pero fueron acabadas recientemente. Es el primer ataque contra este objetivo. El ataque fué efectuado por “fortalezas volantes” del 15 Cuerpo de aviación y es el segundo realizado contra las bases navales alemanas del Mediterráneo. El ataque precedente fué dirigido contra Tolón el 24 de noviembre.—(EFE).

ARGEL, 2. — Se revela ahora que, según las fotografías obtenidas posteriormente, el ataque aéreo contra Tolón fué uno de los mayores golpes asestados a una base naval cualquiera. Ciertamente número de barcos franceses que habían sido puestos de nuevo a flote y algunos submarinos que se hallaban en el puerto en el momento del ataque. Los resultados del ataque efectuado hoy contra Marsella no son conocidos aún.—(EFE).

La batalla del Sangro se desarrolla con ventaja restringida para las formaciones británicas

Regalo de Navidad

A LAS LECTORAS DE LETRAS REVISTA DEL HOGAR, en combinación con la Lotería Nacional y con la cooperación de Peletería Peláez

PREMIOS

- 1 abrigo de piel, para señora. 1 par de guantes Suecia, s medida, para señora. 1 manta de piel, para cama. 1 abrigo de piel, para niño. 1 bolso de piel (fantasía), para señora. 1 manta de piel, para coche de niño. 1 par de guantes fantasía, a medida, para caballera. 1 par de guantes piel tanné, a medida, para caballero. 1 par de guantes piel tanné, a medida, para señora. 1 par de guantes en cabritilla, a medida, para señora.

Estos magníficos regalos están expuestos en la sucursal de la Peletería Peláez, Carrera de San Jerónimo, 12, entresuelo

No olvide leer las bases de este interesante concurso en “LETRAS”, Revista del Hogar

RASGOS

En una subasta celebrada en París se ha pagado por un libro del siglo XV, la bonita suma de 175.000 francos.

Hace unos años esa valoración de un libro por bello que fuese habría causado asombro; hoy, acostumbrados todos los pueblos de Europa a pujar diariamente el aceite, los huevos o los filetes de vaca valetudinaria hasta cifras babilónicas, la noticia apenas ha conseguido un rincón modestísimo en los periódicos.

Sin embargo, el buen observador habrá podido deducir de esta noticia, que por una vez, y a pesar de su carácter, no es de Yanguilantía, una ley comercial en la que está el secreto de la conducta de muchos comerciantes que no han necesitado, sagaces que son ellos, esa subasta para aplicarla a sus propios negocios.

Las cosas valen más a medida que los siglos arrojan sobre ellas al mismo tiempo que su capa de mugre, su manto de respetabilidad. El tiempo hace que lo fino nos parezca hermoso; que lo inútil, revestido del candel de lo arqueológico, nos parezca deseable. Por eso la figurilla encontrada a metro y medio de profundidad en el subsuelo; el cuadro descubriéndose en la pared de un gallinero; el libro de tapas arrugadas por la humedad de un sótano, puede alcanzar precios que jamás hubieran imaginado sus autores.

Entendiéndolo así, numerosos comerciantes, siempre una minoría en la estrechísima zona social, invierten la significación de un refrán españolismo y substituyen aquello de que “el buen páño en el arca se vende”, por “el buen páño en el arca se guarda”, ahorrándose así las siete llaves de su preciosa habilidad.

Hay que reconocer, sin embargo, que no suelen esperar a que sus mercancías adquieran antigüedad tan respetable como la de ese Libro de Horas, de París, conformándose, naturalmente, con menudas ganancias. Pero el procedimiento es bueno y el secreto está descubierta.

También debió de haberse dado cuenta de ello ese vendedor de loterías al que hace días las autoridades, siempre tan poco comprensivas, descubrieron y sancionaron.

El hombre, se había guardado sus bellitos de la apetecida lotería de Navidad, pero... lo que diría él para justificarse: seguro que no pensaba tenerlos en su rincón los cinco siglos que ha estado guardado el Libro de Horas, de París. LLS.

Ponencia del proyecto de creación de jerarquías honoríficas del Movimiento

MADRID 2.—El Ministro Secretario General del Movimiento, camarada José Luis de Arrese a propuesta del vicesecretario general, camarada Manuel Mora Figueroa, ha designado la ponencia que estudiará el proyecto de disposición relativo a la creación de jerarquías honoríficas permanentes. La ponencia estará integrada por el camarada Fernando María Castiella como presidente, y los camaradas Tomás Romojaro, Carlos María Rodríguez Valcarlos, Carlos Ruiz y Luis Serrano de Pablo como vocales.—(CIFRA).

El domingo se efectuará un reparto de subsidios a la clase marinera, en Vigo

Se efectuará una concentración de la flota pesquera de Galicia, en aquella ría

VIGO, 2.—El domingo se celebrará en esta ría una gran concentración de la flota pesquera de todo el litoral gallego, con motivo del reparto de subsidios familiares a la clase marinera. Este reparto será efectuado por una alta personalidad del Estado.

Hoy llegó a Vigo el director general de Previsión, don Buenaventura Castro Rial, acompañado del jefe de la sección de seguros sociales de la Dirección General de Previsión, señor Martínez Orozco, y mañana es esperado también el subsecretario del ministerio del Trabajo, Vienen para asistir al citado acto.

El Doctor Jiménez Díaz, a Chile y Perú Después irá a Inglaterra donde pronunciará varias conferencias

BUENOS AIRES 2.—El Dr. Jiménez Díaz, después de permanecer quince días en Argentina, donde ha pronunciado una conferencia diaria, ha partido en avión para Chile y Perú, donde continuará su labor docente. No ha podido aceptar, por falta de tiempo, la invitación que le ha sido hecha para que se trasladara a Bolivia. Desde Hispanoamérica marchará a Inglaterra para pronunciar conferencias en Oxford y Cambridge, desde donde regresará a España.—(EFE.)

“ECCLESIA”

Órgano de la Dirección Central de la Acción Católica Española, publica en su sección “La Voz de los prelados” todos los documentos del Episcopado español, difundiendo así las normas y enseñanzas de la jerarquía eclesiástica

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN España Extranjero

Table with 2 columns: Semestre, Año. Values: 22, 32; 40, 60

ADMINISTRACION: Alfonso XI, 4 Madrid. Teléfono 21080

CRONICA DE VICHY

Vichy vuelve a ser una esperanza ante el giro político de Argel

Por L. Méndez Domínguez

VICHY 2.—La atención francesa se vuelve más que nunca hacia Argel, y ahora con cierto celo. Una interrogación grave turba la mente de quienes, desde un principio, habían militado, por diversas razones, en la disidencia, metropolitana o nojnkacica o pasiva, pero disidencia redonda al fin y al cabo. El tipo medio del francés disidente, tiene convicciones anticomunistas, pero no es comunista, y al espíritu liberal, democrático y aburguesado de ese cincuenta por ciento, por lo menos, de la población, no le haría gracia alguna que a la sombra del retorno a un viejo sistema, coincidente con lo que ellos califican de “liberación”, llegara Moscú y empezara a cortar por lo sano. Adios prebendas, adios libertades, adios a los pueblos de relieve, si eso ocurría. “No, no estamos conformes porque no hemos de olvidar que el hecho filofascista no ha sido posible en Francia porque Francia vivía en el engaño y sumida en el propio engaño. El carro marchaba y se iba a gusto. Pero el cheque alemán—victoria enemiga, derrota propia—descubrió a los ojos de todos que el régimen de la tercera Republica, era inservible. Sin embargo, fué un fongozo de magnesio y duró la luzidez lo que prolongó la física del choque. Se volvía, y en ello se está, a la ilusión, a la vanidad, a la creencia de que todo lo ocurrido había sido un triste sueño.

La Francia inmortal permanecía fiel a sus principios, post-ríctos a la revolución, con los cuales había inundado el mundo. “Europa no podía prescindir de Francia”. Esa era, y es, la tesis. En tal encrucijada la vuelta al año 1939 sería una buena jugada, pero hay que contar con el consentimiento de los franceses que rodean a Vichy, el delegado ruso en África del Norte.

Este pero abre interrogaciones por doquier, y los más ausentes de Vichy, en la metrópoli, vuelven sus ojos con esperanza inédita, hacia ese Gobierno al que hasta hoy habían combatido. Encontrar una solución nacional. He aquí el pivote donde Vichy puede hacer girar, si cierta en la manera, una resurrección política metropolitana. Lo que antes fué un mito, saldría del nuevo choque remozado, eficaz, activo. Es lamentable para un corresponsal, no poder precisar, qué lo entrevistado—hay una realidad que puede ser o no ser—sustituya en la crónica a lo concreto.

En todo caso, y he aquí otra realidad auténtica, a esos disidentes se les ponen los pelos de punta cuando se enteran, por ejemplo, de que en Lille unos terroristas entraron en casa de un vquero y después de hacerle objeto de malos tratos se apropiaron de seis mil francos que tenía ahorrados.

¡ESPAÑOL! La Patria la forma la familia, no el individuo.

El Estado Nacional-Sindicalista la reconoce como la célula que le da origen y por ello la exalta y protege por medio de la legislación del Subsidio Familiar.

Vulnerar las obligaciones que ésta impone es pues atacar, en su esencia, a la Madre Patria.